
 

2016 年 2 月 14 日庆元干部大会发言稿 
 

尊敬的杜书记、尊敬的叶县长，尊敬的各位来宾、各位朋友： 

非常感谢庆元县委、县政府过去 20 年给予我、给予双枪一如既往地支持和信任！非常感

谢在座的各位给予我这样一个和大家分享的难得机会！ 

俗话说“远亲不如近邻”，双枪 20 年的持续发展，离不开会溪村两委及各位村民对双枪

一直的友好和帮助。为了表示感谢，双枪公司今天所得的 30 万特别突出贡献奖将捐赠给会溪

村筹建老年活动中心！衷心祝愿会溪村的老人家能够安享晚年，老有所乐、老有所依！ 

大家都在感慨经济形势不好，的确现在的经济形势非常不好：美联储加息、资本外流加

速、人民币贬值、股市震荡、出口负增长、投资乏力、产能过剩、实体不振、大宗商品暴跌、

企业家信心不足、新兴国家经济放缓、雾霾越来越严重…… 

中国的企业在过去的日子里靠主营业务赚钱的并不多，众多的企业盈利来自以下三个方

面：1、资产的增值；2、把企业作为融资平台，投机于各赚快钱的行业，比如股市和楼市；3、

钻政策的空子，靠获取政府资金支持或所谓的合理避税降低运营成本。 

今天的经济形势和以前不一样了，我们还能够这么野蛮生长吗？ 

1、资产增值再也没有机会了。除非你的企业真的非常好，否则都应该选择轻资产运作，

都要考虑宁可租用厂房也不要建设新厂房。 

2、把企业作为融资平台，投机于各赚快钱的行业，这样的机会也是一去不复返了。会溪

农民小产权房都卖到每平方米两千元了，下山安置房每平方米卖三千多当然就显得贵了。 

3、钻政策的空子，靠获取政府资金支持或所谓的合理避税降低成本，这样的机会还有一

些，但空间不大了。双枪公司筹备上市 6 年，为规范管理支付了高额的成本，直到今天才逐

步得到消化。政府收税最好的方式就是鼓励企业上市，如果企业发展空间不大，盈利模式不

佳，真的不要硬着头皮筹备上市了，高额的规范成本有可能是压倒企业最后的一根稻草。 

经济形势好的时候，我们的企业眼光基本上都是朝外看的，现在该是朝内看了。既然短

时间内业绩要增长遇到了困难，那么就在内部成本降低上下点功夫。优化供应链、提升工艺、

提高自动化加工水平，精简人员，加强内部管理都是行之有效的方法。 

庆元双枪 2000 年的时候一线员工超过 1000 人，而 2015 年底员工人数只有 366 人，平均

人均产值 82 万元，2016 人均产值目标是 100 万！ 



暴风雨来了，迎风奔跑也是不是最好的方法，即使能够到达目的地，也许不只是浑身湿

透，也许还会遍体鳞伤；与其徒劳无功，还不如在下暴雨的时候在屋檐下、在房间里稍作休

息，等风停了、雨住了的时候再轻装上阵。 

急中可以生智，但乱中却会出错，这个时候我们最需要的不是盲目出招，而是冷静思考。

大火烧山，我们要做不是追着火势去扑火，而是在火势的前头砍出一条隔离带，让火势能够

止步于隔离带之外。 

以前拼的是关系，现在拼的是眼光和能力。庆元落后不是落后于庆元的交通，也不是落

后于庆元的教育和医疗。而是落后于庆元民众的思想。2015 年 12 月 15 日，我向叶青县长、

潘娅红副县长，提出是否可以对庆元的企业主到浙大读书的学费进行 50%的补助，两位县长

豪爽答应可以拿出 60 万县财政资金支持企业到浙大读书。2016 年 2 月 4 日，我再次向杜书

记提出是这一要求，2 月 15 日晚在国际大酒店企业家团拜会上杜书记表态可以支持这个提议。

2 月 17 日竹口镇吴向东书记、刘利民镇长也表态即便是竹口政府也可以出资让竹口的企业主

们去读书。在此我代表庆元企业界的同仁们对县委、县政府给予我们的学习机会表示由衷地

感谢！ 

面对目前这样的经济形势，很多人都在责怪政府不作为，其实是政府的作为很多人感受

不到而已！ 

中国政府这三年的反腐、强军的力度，对黄赌毒、酒驾的态度都是前所未有的！ 

中国政府这三年在国际市场上频频出招，更是让我们目不暇接、暗暗叫好！ 

2014 年 5 月 21 日，中国俄罗斯签署了 4560 亿美元的天然气的供货合同。我们很多人只

是从表面上看问题，其实中国要的不只是从俄罗斯过来的源源不断的天气，而是希望能够把

俄罗斯贝加尔湖的水，引到中国来。天然气管道很大，如果天然气管道上加一个水管，那么

想象一下，贝加尔湖的水就可以流入北京了。那是什么水？那真可以说是真正雪域之水，正

宗的矿泉水！ 

贝加尔湖到北京的水管一打通，我们就会考虑在蒙古国开一个水口，让蒙古沙漠变绿洲，

而我们自然而然就可以获取蒙古储量丰富，价格只有每吨 20 元的廉价煤炭资源了。中石化、

中石油只要在蒙古设厂将煤炭转化为天然气，然后将天然气接入俄罗斯到中国的天然气管道，

那中国就可以获取难以想象的廉价清洁能源了。 

这样一来山西都不用挖煤炭了，大家所担忧的雾霾问题，不就迎刃而解了么？ 

有些人会说，这样一来中国是少烧煤了，但河北一带不计其数的钢铁厂不是还要大量烧

煤和大量排放二氧化碳吗？这一点中国政府也想到了！ 



非洲的铁矿石占全世界的 63%。国家打算把河北的钢铁厂大部分关闭，把钢铁厂移到非

洲去。南非这个国家跟我们的关系一直都不错，南非一直是铁矿石最好、最多的国家，如果

咱们能够在南非建造大型钢铁厂，所生产的钢铁就不只是满足于中国了，全世界的钢铁行业

都会因为中国下了这一步棋而发生翻天覆地的改变。 

当然也会有人说这不是把污染带到非洲去了么？如果以后人家对环境有要求了，不是照

样要把钢铁厂搬回来！第一，现在新造的大型钢铁厂都是用最好的技术，自然污染会很少；

第二，非洲经济相对落后，对环境的要求没有那么高；第三，南非三面环海，海风一吹，什

么污染都变小了。 

说完了我们在全世界如何整合资源，咱们再说说中国政府在改善交通和军事地位方面的

战略布局。 

第一，说服泰国政府，在泰国国土比较瘦小的地方打一条克拉运河，让非洲、欧洲过来

的海运距离缩短两千公里。我们给泰国开出的条件是，借给泰国两千亿美元搞基础建设，同

时中国出资建设克拉运河，前 15 年的收益中国八泰国二，后面 15 年的收益泰国八中国二，

30年后的收益全部都归泰国。这样一来我们的海运就不要受制于新加坡、马来西亚、印度尼

西亚共有的马六甲海峡了。 

第二，2013 年 9 月 15 日习近平主席出访斯里兰卡，9月 17 日和斯里兰卡政府签署协议，

我们要帮助斯里兰卡在其首都科伦坡填海建造 233 公顷的海港城，其中 108 公顷土地中国政

府租赁 99年。斯里兰卡地处印度南部，左边是太平洋，右边是印度洋，如果建成这样的一个

桥头堡，中国在世界上的经济地位和军事地位都会发生翻天覆地的改变。 

2016 年 1 月 16 日，中国主导的由 57个国家组建的亚投行成立； 

2016 年 2 月 15 日，中国 430 亿美元收购瑞士先正达农业公司； 

时间有限，不一一说了。比如，中国政府大兴土木，填海建造永兴岛军事基地等等等。

总之，中国正在全世界范围下一盘大旗！ 

中国共产党要做成的事情很少是做不成的，我对共产党很有信心，我对中国也很有信心！

最健康的人都会有感冒和打盹的时候，一个国家这么大，短时间经济放缓一点是再正常不过

的事情了！ 

我们的中国很好，政府很好！希望接受风雨洗礼后的你未来也能够很好！沧海横流，方

显英雄本色；风云叱咤，才见壮士豪情！由衷祝大家 2016 年能够发大财、走大运、创大业！ 
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